

Moody's prevé mejora en la calificación crediticia de México

□ *Nuevas políticas podrían apoyar la perspectiva en el corto plazo: Mauro Leos*

Marcela Ojeda Castilla

En términos de su calificación crediticia, es claro que en estos momentos México tiene nuevos elementos que podrían cuajar en algo más concreto e impactante, consideró Mauro Leos, director de deuda soberana de la agencia calificadora Moody's.

“Entre las cosas que han cambiado, está un PRD menos confrontador, lo que es un punto importante porque significa que de llegar a aprobarse, las reformas tendrán un consenso más amplio, y esto ayudaría en cuanto a su impacto y posterior implementación.

“Además, las reformas no se limitan a las áreas de siempre: fiscal, IVA, energía o petrolera, sino que ya se discute la parte de competencia y telecomunicaciones, temas quizá no tan sexys como los otros, pero que son importantes en términos de fundamentos”, añadió.

Entrevistado al término de su participación en la Mexico Economic Summit, organizada por Bloomberg, el especialista recordó que en este momento la calificación de México en la escala de Moody's es Baa1 con perspectiva estable, y agregó que durante el año piensan realizar una evaluación.

“Nos falta hacer la visita oficial plena en México, y creo que posiblemente tendrá lugar en el segundo o tercer trimestre, pero durante este año tendremos que estar evaluando. Acaba de arrancar la administración y las expectativas son muy favorables y positivas, sobre todo en los mercados”, destacó Leos.

Aclaró que aunque es importante tener a favor el sentir de los mercados, “para propósitos de la calificación no es suficiente, porque a final de cuentas lo importante son las políticas y las reformas, por lo que ahorita queda algo de tiempo para esperar y evaluar”.

Durante su participación, destacó que hace tres años “México era un Estado casi fallido, pero en este momento se está dirigiendo hacia adelante; está bajo el reflector y en un muy buen momento; un momento muy interesante”.

Riesgos

No obstante, manifestó que uno de los riesgos en el caso de México es un *boom* que se puede convertir en una burbuja.

Dijo que ha habido un aumento acelerado de entrada de capitales, y que

“tal vez en términos de monitoreo lo que nos queda es más bien ver hacia adelante qué va a pasar, y volviendo a lo del *boom* y que puede ser una burbuja, en la medida que esto siguiera y fuera predominantemente tenencia de extranjeros, eso sería un riesgo que tendríamos que estar monitoreando”.

Advirtió que hay que estar preparados para desalentarnos, “porque va a haber algunos problemas y traspies, porque (las reformas) van a llevar más tiempo del que alguien haya pensado”.

Leos dijo que para Moody's lo más importante, y lo que va a mantener al país, a la economía y su calificación, son las políticas, “y también podría haber nuevas políticas que podrán apoyar y mejorar la perspectiva económica financiera y crediticia a corto plazo”.

Destacó que el crecimiento rápido es un indicador clave que va a ayudar a la toma de decisión a futuro en México, y que una limitante para mejorar su calificación es que no ha tenido tanto crecimiento en el contexto de economías emergentes.

“Hemos visto países con nivel de ingresos similar, pero no ha sido una economía de alto crecimiento. No estamos



Mauro Leos. (Foto: Édgar López)

diciendo que México va a crecer así nada más 5 o 6 por ciento, y no pensamos en ello.

“Si podemos avanzar de este rango de 2 a 3 por ciento, y luego de 3 a 4, va a ser algo mucho muy positivo, porque ya tenemos todas las políticas y esto nos podrá dar un empuje, sobre todo en el mercado a nivel nacional, en la demanda interna, donde la clase media juega un rol mucho muy importante en cuanto a las perspectivas”. ☒